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IEQ 

ARRANCA IEQ, FOROS PARA LA REFORMA 

Por Zayra Velázquez 
 
Mañana inician los foros ciudadanos que el Instituto Electoral de Querétaro (IEQ) llevará a cabo para debatir las 298 
propuestas en materia de la reforma electoral 2011 recibidas en el organismo, con el  fin de integrar  la  iniciativa que 
será presentada en el Congreso del Estado en el mes de junio. 

Los foros de consulta se desarrollarán del 24 al 26 de mayo en el Centro Educativo y Cultural Manuel Gómez Morín; 
acudirán académicos universitarios,  representantes de cámaras empresariales,  asociaciones civiles y  ciudadanos que 
hicieron aportaciones en el tema. (PA p.4) 

 
 

INFORMACIÓN DE IMPACTO ELECTORAL 
 

 
HOMENAJE DEL CONGRESO LOCAL AL IPN, Y SESIÓN EN AMEALCO, ESTA SEMANA 
Por Noticias 
 
Los Diputados  sesionarían dos  veces  esta  semana. Una de  ellas  sería  sesión  solemne para  rendir  tributo  al  Instituto 
Politécnico Nacional y cuanto ha logrado en sus años de existencia. La otra, será en el auditorio municipal de Amealco, y 
será de carácter ordinario. 
 
La fecha de la sesión solemne no ha sido definida, porque algunos acontecimientos de última hora habrían movido el 
calendario, cuyo primer diseño señalaba el día de hoy para la realización del homenaje al instituto. 
 
Hasta donde hay información disponible, la elección del séptimo consejero electoral del IEQ, es uno de los vaivenes que 
estaría influenciando más la programación de las sesiones del Poder Legislativo. 
 
Sobre lo anterior, todo sigue igual que antes respecto de la postura de la diputación panista: no coincide con las otras 
cinco bancadas en votar a favor de Alfredo Flores Ríos, pero tampoco maneja candidato alguno. (N p.1) 
 
 

PROPONEN VOTO ELECTRÓNICO 

Por Zayra Velázquez 
 
El diputado del Partido Verde Ecologista, Ricardo Astudillo Suárez, presentó una propuesta de reforma electoral 2011, 
ante el Instituto Electoral de Querétaro (IEQ), para que los ciudadanos puedan votar a través de una urna electrónica. 
 
La iniciativa que entregó a la Comisión Transitoria del organismo electoral, refiere que legislar sobre el voto electrónico 
es  una  opción  que  promueve  la  participación  ciudadana  y  la  instalación  de  nuevos  mecanismos  tecnológicos  que 
garantizan la modernización del escrutinio y computo de los resultados electorales. 
 
“La  propuesta  tiene  sustento  en  la  incorporación  de  nuevas  tecnologías  a  los  sistemas  electorales,  a  fin  de 
perfeccionarlos y con ello establecer nuevos procedimientos de participación basados en el uso y aprovechamiento de 
la tecnología” refirió. 
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El coordinador del PVEM, dijo que otro de los aspectos que motivaron la propuesta es que la incorporación de la urna 
electrónica coadyuva a la conservación del medio ambiente. (PA p.4) 
 
 
PROPONE PVEM UTILIZAR URNA ELECTRÓNICA  
Por Daniel Martínez  
 
El Partido Verde Ecologista de México (PVEM) en Querétaro presentó una propuesta de Ley para que se contemple la 
recepción de la votación a través de la urna electrónica y de esa manera se evite el uso de papel y su contaminación.  
 
Legislar  sobre  el  voto  electrónico  o  urna  electrónica  es  una  opción  viable  que  alienta  la  participación  ciudadana  y 
promueve la instalación de nuevos mecanismos tecnológicos que garantizan la modernización del escrutinio y cómputo 
de los resultados electorales, señaló el diputado Ricardo Astudillo Suárez.  
 
Explicó que su partido presentó ante la Comisión Transitoria para la Reforma Electoral de Querétaro la propuesta de 
adición a la legislación electoral para que se contemple la recepción de la votación a través de la urna electrónica, hecho 
que dijo, significaría estar a la vanguardia en los procesos electorales estatales. (am p. 9) 
 
 
PROPONE EL PVEM URNA ELECTRÓNICA 
Por Aimée Pacheco 
 
“Legislar sobre el voto electrónico o urna electrónica es una opción viable con mecanismos tecnológicos que garanticen 
la modernidad del escrutinio y cómputo de  los resultados electorales”,  sostuvo el diputado Ricardo Astudillo Suárez, 
quien manifestó que el PVEM presentó ante dicha propuesta ante la Comisión Transitoria para la Reforma Electoral de 
Querétaro, para que se contemple la recepción de la votación a través de la urna electrónica. 
 
Esto –dijo‐ significaría estar a  la vanguardia en  los procesos electorales estatales y detalló que  la propuesta  tiene su 
sustento  en  la  incorporación  de  nuevas  tecnologías  a  los  sistemas  electorales,  a  fin  de  perfeccionarlos,    y  con  ello, 
establecer nuevos procedimientos de participación basados en el uso y aprovechamiento de la tecnología. (DQ p.6‐ N 
P.4) 
 

“FORTALECER AL ÁRBITRO” ENRIQUE BURGOS GARCÍA 

Por Alejandro Caballero 
 
El ex gobernador del estado, Enrique Burgos García, indicó que “es urgente cerrar filas en torno al Instituto Electoral de 
Querétaro”, pues es el máximo órgano electoral en la entidad. 
 
El también ex diputado hizo un llamado de unidad a los actores y partidos políticos para que se pueda sumar a favor del 
Instituto Electoral. 
 
“También es tarea de la propia ciudadanía. Se deben cerrar filas en torno al IEQ, debemos fortalecerlo entre todos, su 
tarea es fundamental en la vida política del estado”. (PA p.4) 
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PARTIDOS POLÍTICOS 
PAN 

EL PAN EN QUIEBRA POR MULTA ELECTORAL 

Por Alejandro Caballero 
 
Hoy en día el Partido Acción Nacional, (PAN) “arrastra” la multa impuesta desde hace más de un año, por el Instituto 
Electoral de Querétaro, por haber  rebasado el  tope máximo de  financiamiento privado para  la  campaña política a  la 
gubernatura del Estado, derivado de las elecciones del 2009. 

Esta omisión por parte del PAN les costó una multa por poco más de 6 millones de pesos, una de las más altas o la más 
alta que se tenga registro en el estado, impuesta por el Instituto Electoral de Querétaro (IEQ). 

Esta  multa  hizo  que  las  finanzas  del  partido  se  vieran  duramente  castigadas,  expresan  algunos  panistas,  quienes 
explicaron que si antes recibían en promedio 600 mil pesos entre las diferentes participaciones,  ahora esta cantidad se 
redujo a unos 180 mil pesos mensuales. 

Ante la cercanía de las elecciones del próximo año, el panorama en materia económica no es tan alentador para Acción 
Nacional, y por ello es que miembros de este partido  indican que es  tiempo que se regrese al  trabajo de verdad por 
parte de los militantes. 

 Quien también coincidió con  la postura de sumar esfuerzos  fue el propio secretario de Gobierno del municipio, Luis 
Bernardo Nava, quien dijo que no conoce al 100 por ciento la situación financiera del partido, pero que sí está enterado 
que  las  cosas en materia económica, no están  fáciles y que  indudablemente  se  tendrán que  sumar esfuerzo  físicos y 
económicos para sacar adelante las contiendas que están por venir ya que “gran parte del presupuesto del partido, se 
va en pago a la multa impuesta por el IEQ”. (PA p.4) 

 
PRI 
 
SE REÚNEN BRAULIO Y MOREIRA (FOTO)  
 
El presidente del Comité Directivo Estatal del tricolor, Braulio Guerra Urbiola, asistió a la Comisión Política Permanente 
del Comité Ejecutivo Nacional del PRI, donde sostuvo un encuentro con el profesor Moreira y fue invitado por Manuel 
Cavazos Lerma, Secretario de Elecciones a colaborar como asesor en la Agenda Nacional de Elecciones.  
 
Durante el encuentro entre los dirigentes priístas, Guerra y Moreira afinaron detalles respecto de la próxima visita del 
dirigente nacional a Querétaro. (am p.7)  
 

VIGILARÁ EL PRI LAS ELECCIONES EN LA SIERRA GORDA 

Por Ulises Villar 
 
Reginaldo Rivera, diputado federal del PRI, confirmó durante su visita a la zona serrana de Querétaro, que para el 2012, 
se mantendrán vigiladas las elecciones para evitar que se pueda comprar el voto de la ciudadanía. 
 
“Vamos  a  convertir  la  zona  de  la  Sierra  de  azul  a  tricolor,  en  el  2012,  y  vamos  a  revertir  el  robo  de  las  elecciones 
pasadas, porque fue un robo, porque vinieron a comprar los votos masivamente, vamos a revisar las carreteras; ni un 
bulto de cemento, ni arena, ni piedra…ya que en el 2009 había promotores hasta con un millón de pesos en  la bolsa 
para comprar el voto aquí, por eso está azul”. 



  
LUNES 23 DE MAYO DE 2011 

 

4 
 

 
En este sentido el diputado federal del PRI, confirmó que como parte del trabajo que está  llevando a cabo su partido 
antes  de  las  próximas  elecciones,  es  el  diálogo  permanente  con  los  pobladores  de  la  Sierra,  y  a  afirmó  “solo  con  el 
acercamiento se conocen las necesidades de este tipo de personas”. (PA p.4) 
 
 
“DENTALUMA” SE UNE AL PROGRAMA DE AHORRO FAMILIAR DEL PRI 
Por Héctor  Ayala 
 
Dentro  de  los  planes  de  trabajo  que  ha  venido  desempeñando  el  Comité  Directivo  Estatal  del  PRI,  en  Querétaro  se 
cuenta con un programa de ayuda en la economía de las familias, el cual está enfocado al ahorro familiar, un programa 
que  ha  generado  alrededor  de  300  convenios  con  empresas  en  diferentes  rubros  como  educación,  cultura,  deporte, 
esparcimiento y en esta ocasión salud. 
 
Dentaluna  es una  clínica dental  que ofrece  servicios de  la más  alta  calidad,  ahora en  su une  al  programa de Ahorro 
Familiar  del  PRI  ya  que  uno  de  los  objetivos  de  DentaLuma,  expresados  por  el  doctor  José  Luis  Dorantes  Trejo,  es 
apoyar  a  las  familias  queretanas,  “buscar  la  forma  de  estar  cercanos  a  la  sociedad  y  ayudarlos  en  economía,  crear 
paquetes que sean accescibles;  y de forma tengan oportunidad de poder atender su salud, ya que la salud bucal es de 
gran importancia”. (DQ p.5‐ N p.4) 
 
 
EN EL MUNICIPIO DEL MARQUÉS ELIGEN COMITÉ MUNICIPAL TRICOLOR 
Por Redacción 
 
Prevalece un ambiente de trabajo y concordia entre los priistas del Municipio de El Marqués, así lo hemos percibido en 
todas  y  cada una de  las  reuniones que hemos  sostenido  con  los diversos  sectores,  expresó  el  presidente del Comité 
Municipal del Partido Revolucionario Institucional en esta demarcación, Josafat Ramírez Olvera. 
 
En  el marco  de  la  toma  de  protesta  protocolaria  de  los  integrantes  del  nuevo  Comité  Directivo Municipal,  Ramírez 
Olvera que los nuevos responsables del Tricolor en el Municipio han desarrollado una exhaustiva tarea e acercamiento 
con todos los grupos y sectores quienes han externado la convicción por enfatizar las tareas partidistas para sumar un 
mayor número de simpatizantes que impulsen al PRI. (DQ p.13‐ N p.12) 
 
 
 

 
PODER LEGISLATIVO 

 
 
EXIGEN LÍDERES CIUDADANOS SOLOUCIONES AL TRANSPORTE 
Por Aimée Pacheco 
 
Líderes ciudadanos exigieron solución al transporte público y sumar voluntades de todos los partidos políticos, durante 
la reunión convocada por el diputado Marcos Aguilar Vega, en el marco del programa “Voces del III Distrito”.  
 
El presidente de la Comisión de Movilidad sustentable ofreció ante cercad d 170 líderes de las delegaciones Félix Osores 
y  Santa  Rosa  Jáuregui,  trabajar  a  favor  de  mejorar  el  servicio  de  transporte  público  del  Estado,  tras  escuchar  las 
demandas ciudadanas en esta materia. (DQ p.5‐ N p.4) 
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COLUMNAS Y OPINIÓN 

COLUMNA 

“PLAZA DE ARMAS” 
Por Sergio Arturo Venegas Ramírez 

¡AAAPUNTEN! 

Partidos. 
 
Así  aparecen estar el PAN y el PRI.  Se quejan. Que  las multas,  que  le  falta de  liquidez. A poco más de un año de  los 
comicios andan sufriendo apuros. O al menos eso dicen los colaboradores de Vega y Guerra. Ajá. (PA p.2) 
 
 
COLUMNA 
ACTORES Y ESCENARIOS 
LA COMEDIA (fragmento)  
Por Luis Gabriel Osejo 
 
EL DIPTUADO MARCOS Aguilar Vega abrió la 'Caja de Pandora' al poner sobre la mesa de discusión la eliminación de 
las diputaciones plurinominales.  
 
Aunque todo mundo sabe, incluyéndolo él, que su propuesta no pasará. Pero el tema ha generado algo de 'tirria' en los 
partidos políticos.  
 
Las pluris han servido a los partidos pequeños para tener voz y voto en un congreso o en un cabildo. Y una 'chamba' 
para si Dirigente Estatal.  
 
En Querétaro difícilmente veríamos a un Jesús Coca González o a un Pablo González Loyola, o a un Martín Mendoza Villa 
ganando una diputación de las llamadas uninominales.  
 
A LOS PARTIDOS GRANDES  les han servido para negociar con los incómodos o para mandar ‐vía directa y sin hacer 
campaña‐ al Congreso a los amigos del que en ese momento tiene el poder.  
 
Nada más para muestra un botón: Jesús Rodríguez Hernández, un hombre extraordinariamente hábil que  llegó a San 
Lázaro en pago de no obstruir el camino de Pepe Calzada al Gobierno Estatal.  
 
Y no es que Chucho no tenga méritos o conocimientos para ser Diputado Federal. No. Si los tiene. Tantos que está bien 
cerca de alcanzar la candidatura al Senado de la República en el primer lugar de la fórmula tricolor.  
 
LOS PRÓXIMOS PLURIS ‐dicen los que ya comienzan a mover sus 'apuestas'‐ están bien identificados.  
 
En el PRI, aunque Braulio Guerra Urbiola sería un excelente senador, por su formación político‐académica, hay quienes 
lo ven como el futuro líder de la próxima bancada priísta en la Legislatura local.  
 
También  en  la  lista  de  'pluris'  del  tricolor  podría  estar Mauricio  Ortiz  Proal  aunque  si  el  dirigente municipal  busca 
legitimar su estancia en Querétaro lo mejor sería buscar llegar a la Cámara pero por la vía uninominal.  
 
Otros ven en la lista de pluris al Congreso Local el regreso de Jorge García Quiroz, ex secretario de Gobierno quien ya 
fue diputado en la LII Legislatura.  
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Pero esta lista dependerá en mucho de cómo quede la negociación con los  'Panales' de Elba Esther Gordillo y con los 
Verdes Ecologistas de Astudillo.  
 
En  el  PAN  tome  nota  de  los  siguientes  nombres:  Guillermo Vega,  Claudio  Sinecio, Moisés Moreno  y  en  una  de  esas, 
Rafael Montoya.  
 
YA ENTRADOS EN APUESTAS vale la pena recordar que la composición de la Cámara de Diputados dependerá de los 
Distritos que ganen los dos partidos más grandes en el Estado, PRI y PAN.  
 
De los 15 Distrito Electorales Locales, la alianza PRI‐PVEM‐PANAL podría quedarse con unos 10 y el PAN con el resto, 
es decir los otros cinco.  
 
A la alianza de los tricolores le alcanzaría para unos tres plurinominales y a los panistas para unos dos o tres.  
 
La composición de la LVII Legislatura quedaría PRI y Aliados 13 Diputados; y PAN ocho o nueve.  
 
El resto de los Legisladores, entre cuatro y cinco, provendrían del PRD, PT y Convergencia.  
 

 
 

INFORMACIÓN NACIONAL 
 

 
NECESARIAS, REFORMAS ELECTORALES PARA EL PROCESO DE 2012, PLANTEA IFE A CONGRESO 
Las modificaciones comprenden el marco de cómputos distritales y locales: consejero 
Deberán hacerlo en un periodo extraordinario en junio, para que sea vigente el año próximo 
Por  Alonso Urrutia 
 
Aunque fue la única petición expresa del Instituto Federal Electoral (IFE) al Congreso de la Unión, las modificaciones al 
marco  legal de  los  cómputos distritales y  locales es prácticamente un hecho que no  se  llevará a  cabo. Prevista en  la 
minuta que turnó el Senado a la Cámara de Diputados, las indefiniciones entre ambas instancias obligará al IFE a revisar 
la vía de la reforma reglamentaria para garantizar que, independientemente del número de paquetes que se tengan que 
recontar  de  las  tres  elecciones  federales  de  2012  –Presidencia,  senadores  y  diputados–,  se  concluya  en  los  plazos 
previstos por la ley. (J p.18) 
 
 
EL PACTO ANPRI SE ANUNCIÓ ANTES A WASHINGTON 
Desde agosto de 2009 a Enrique Peña ya le preocupaba una traición del blanquiazul 
Por Blanche Petrich 
 
El  gobernador del  estado de México, Enrique Peña Nieto,  comentó en  agosto de 2009  con el  entonces  encargado de 
negocios de la embajada de Estados Unidos, John Feeley,  la posibilidad de que el PRI y el PAN firmaran un pacto que 
permitiría  al  partido  oficial  obtener  los  votos  necesarios  en  la  Cámara  de  Diputados  para  aprobar  la  iniciativa 
presidencial  para  el  presupuesto  de  ingresos  2010,  que  incluía  un  aumento  de  2  por  ciento  al  llamado  “impuesto 
antipobreza”. A cambio, el blanquiazul prometía no aliarse con el PRD para la contienda electoral mexiquense en julio 
de 2011. (J p.5) 
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CULPA PAN A PEÑA POR ESPIRAL DELICTIVA 
Llama Lujambio a Montiel''rata principal' en Edomex. Encabeza estado lista en feminicidios, robo de vehículos 
y asalto a mano armada, acusan 
Por Claudio Barrera 
 
TLALNEPANTLA.‐  Integrantes  del  gabinete  del  Presidente  Felipe  Calderón  arremetieron  ayer  contra  el  Gobierno  de 
Enrique Peña Nieto por los altos índices de feminicidios y robos que se registran en el Estado de México. 
 
Durante  la  campaña del  aspirante panista  a  la Gubernatura,  Luis Felipe Bravo Mena,  el  titular de Educación, Alonso 
Lujambio, afirmó que la entidad encabeza las estadísticas en rubros de inseguridad y violencia en México. (R /web) 
 
 
EXIGE TRICOLOR A CALDERÓN NO JUDICIALIZAR ELECCIONES 
Por Claudia Guerrero 
 
La  dirigencia  nacional  del  PRI  exigió  ayer  al  Presidente  Felipe  Calderón  no  utilizar  las  persecuciones  judiciales  o 
policiacas para golpear a los candidatos del tricolor para reposicionar al PAN. 
 
El vocero de la dirigencia del tricolor, David Penchyna, advirtió sobre los riesgos que representaría la judicialización de 
los comicios, sobre todo en medio de una cuestionada guerra contra el crimen organizado. (R /web) 
 
 
IRRITAN A PRI VISITAS DE EBRARD 
Por Sandra García 
 
NEZAHUALCÓYOTL.‐  El  dirigente  estatal  del  PRI  mexiquense,  Luis  Videgaray,  criticó  ayer  la  presencia  del  Jefe  de 
Gobierno  del  Distrito  Federal, Marcelo  Ebrard,  en  la  campaña  del  candidato  de  la  coalición  "Unidos  podemos más", 
Alejandro Encinas. (R /web) 
 
 
EL PRI CONTENDERÁ EN MICHOACÁN CON CANDIDATOS DE UNIDAD, DICE MOREIRA 
Se incluirán todas las expresiones hasta alcanzar el consenso, anuncia 
Por Notimex 
 
El presidente del Partido Revolucionario Institucional (PRI) nacional, Humberto Moreira Valdés, afirmó que la elección 
del  candidato  para  gobernador  del  estado  de  Michoacán  será  un  acuerdo  de  unidad  basado  en  el  consenso  de  la 
militancia. 
 
Al  encabezar  un  encuentro  con priístas michoacanos,  afirmó que  el  Comité Ejecutivo Nacional  trabaja  sin  escatimar 
esfuerzos para que el tricolor tenga un acuerdo de unidad en la selección de sus aspirantes a gobernador, diputados y 
alcaldes para los comicios del 13 de noviembre de este año. (J p.22) 
 
 
PARA EU, PEÑA NIETO ESTÁ HECHO EN EL MOLDE DEL ANQUILOSADO PRI 
 “No es reconocido por su transparencia cuando se trata de amigos” 
Por Blanche Petrich 
 
El PRI suele presentar al gobernador del estado de México, Enrique Peña Nieto, como representante “de un partido más 
joven,  más  fresco  y moderno,  adaptado  a  las  nuevas  realidades  democráticas  de  México”.  Y  por  supuesto,  como  el 
“futuro presidente de México”. 
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Sin embargo, para analistas de la embajada de Estados Unidos que realizaron una gira de dos días a la entidad el 10 y 11 
de septiembre de 2009, el político, a quien llaman “ahijado del ex presidente Carlos Salinas”, más bien “parece cortado 
con la misma tijera” que la vieja guardia príista. (J p.2) 
 
 
FINALMENTE, EL PRD DECIDIRÁ LA CANDIDATURA, DICE BARBOSA 
Nueva Izquierda definirá en junio precandidatura de Ebrard para 2012 
Por Alma E. Muñoz 
 
La corriente perredista Nueva Izquierda se apresta a celebrar, en junio, un congreso nacional de grupo que establezca 
que Marcelo Ebrard Casaubón sea su precandidato a la Presidencia de la República para 2012. 
 
“Lo hacemos en el marco de organización de una expresión política”, y en aras de que el PRD lleve a cabo un proceso 
institucional “de certezas, de reglas claras para que la definición (del candidato presidencial del partido) recaiga en el 
mejor posicionado”, entre Ebrard y Andrés Manuel López Obrador, aseguró el coordinador nacional de esa corriente, 
Miguel Barbosa. (J p.18) 
 
 
ENCINAS ACUSA A PRESIDENCIA DE BLOQUEAR PROPAGANDA ELECTORAL 
Bravo Mena califica ofrecimientos del tricolor de “diarrea de promesas y compromisos” 
Ordenó que no se colocaran anuncios ayer en el estadio de Ciudad Universitaria, asegura 
Por Israel Dávila 
 
Tlatlaya, Méx., 22 de mayo. Alejandro Encinas Rodríguez, candidato de la coalición de izquierda Unidos Podemos Más a 
la gubernatura del estado de México, afirmó que, “pese a las piedras nos pongan” los gobiernos federal y estatal, ganará 
la elección del 3 de julio. 
 
Encinas afirmó que la Presidencia de la República ordenó quitar la propaganda que el abanderado perredista contrató 
en el estadio de Ciudad Universitaria para la final del Torneo Clausura 2011 del futbol mexicano. (J p.38) 
 
 
PIDE LÓPEZ OBRADOR EN NL EVITAR REGRESO DEL TRICOLOR AL PODER 
 “Peña Nieto, producto chatarra” 
Por María Alejandra Arroyo 
 
Monterrey NL,  22  de mayo.  El  dirigente  del Movimiento  de Regeneración Nacional  (Morena),  Andrés Manuel  López 
Obrador, se reunió este domingo con unos 6 mil seguidores en  la Macroplaza de esta capital, donde señaló que en  la 
crisis que enfrenta el país Felipe Calderón no es más que el  chivo expiatorio de  la  “mafia del poder, encabezada por 
Carlos Salinas de Gortari”. Además invitó a sus simpatizantes a rechazar en las urnas el “producto chatarra de Enrique 
Peña Nieto, porque de regresar el PRI al poder vamos a terminar como esclavos en nuestra tierra. (J p.17) 
 
 
 
SEÑALA TABASQUEÑO A 'CHIVO EXPIATORIO' 
 
SALTILLO.‐ Andrés Manuel López Obrador afirmó ayer que el Presidente Felipe Calderón es el  "chivo expiatorio" de 
quienes impulsan a Enrique Peña. "Ahora que ya no les sirve, le echan la culpa de todo a Calderón. Ya lo convirtieron en 
chivo expiatorio porque ya tienen en proyecto que sea el PRI el que domine", dijo en un mitin de Jesús González Shmal, 
candidato de PT y Convergencia al Gobierno de Coahuila. (R /web) 
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PRIMERAS PLANAS DE LOS DIARIOS LOCALES 
 

DIARIO DE QUERÉTARO 
 

ETARRA QUERETANO 
PGR investiga por tráfico de armas a español que vive aquí desde hace 26 años 

Por Redacción 

Fue detenido un presunto miembro de  la  red terrorista ETA de nombre Luis Miguel  Ipiña Doña de 60 años de edad, 
quien radicaba en la ciudad de Querétaro desde hace 26 años, según su declaración. Confirmó la Procuraduría General 
de Justicia. 

La detención del presunto  "etarra" ocurrió  el  pasado viernes 20 de mayo por parte de  la Policía Federal Ministerial 
Mexicana, en el estado de México, mediante  la denuncia de un vecino de  Ipiña Doña, quien aseguró que éste  intentó 
venderle un arma. (DQ p.1) 

 

ENTRE LENGUAS Y CAMPANAS 
Por Carlos sanchez:  
"Una cosa es cantar bien y otra tener buena voz" 
 
"Por mucho tiempo no sabía que contestar, porque hago  las cosas y  luego me pregunto el porqué", responde ante  la 
pregunta  de  los  motivos  que  lo  impulsan  a  cantar.  "El  hecho  de  cantar me  hace  sentir  bien,  me  gusta,  y  eso  es  lo 
principal". 
 
Le  llaman  "el  barítono  de  Querétaro"  y  se  ha  forjado  un  reconocimiento  no  sólo  por  esa  voz  privilegiada  que  le 
caracteriza, y en la que en un principio no creyó, sino por una tenacidad y esfuerzo que lo han llevado a tomar clases y a 
ganar concursos de relevante importancia. (DQ p.1) 
 
 
 
COLUMNA 
“LOS INCALUMNIABLES” 
Por Juan Sereno 
 
CONFIANZA 
 
EN BAEZ 
 
Tras año y medio de nula interlocución del Partido Acción Nacional con el PRI y el Gobierno estatal de José Calzada, por 
fin  se  ve  una  posibilidad  de  diálogo  fructífero  entre  las  tres  fuerzas:  José Báez,  el  principal  "tirador"  a  la  dirigencia 
estatal blanquiazul, tiene cercanía y confianza con varios integrantes del gabinete estatal. 
 
Con  Báez  hay  varios  puntos  de  encuentro  por  parte  del  Gobierno  estatal.  Incluso  hay  cercanía  personal  de  varios 
personajes de la "burbuja" priísta con el panista. (DQ p.1) 
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MOMPANÍ CLAMA "SOLUCIONES" 
Por  Redacción 
 
Piden  al  Gobernador  José  Calzada Rovirosa  aplicar  programas  para mejorar  la  avenida  principal  del  ejido Mompaní 
Querétaro y beneficiar a más de siete comunidades en el Estado. 
 
Mediante una petición por escrito canalizada a través de Atención ciudadana del Gobernador, el ejido Mompaní solicita 
el apoyo para la realización del acceso principal a la comunidad con la ayuda del programa Soluciones, y de esa manera 
poner "un alto al atraso en infraestructura en el que se encuentra la avenida principal que conecta a las comunidades 
cercanas". (DQ p.1) 
 
 
 
 

NOTICIAS 
 
 
REVISARÁN EL ACUEDUCTO II 
Descubren problemas en cinco tramos de tubería 
Por Luis del Toro 
 
Tras  informar  que  se  enviaron  al  CIATEQ  cinco  tramos  de  tubería  que  tuvieron  problemas,  a  fin  de  tener  una 
explicación  técnica,  Sergio  Loustaunau Velarde,  Vocal  de  la  CEA,  informó que  se  está  solicitando  la  participación de 
organismos como el Instituto Mexicano de Tecnología del Agua, la revisión de los 120 kilómetros, para que “nos diga si 
las instalaciones son adecuadas o si falta equipamiento, pues es un tema en el que no se puede tener incertidumbre”. (N 
p.1) 
 
 
SE REGISTRARON DOS INCENDIOS MÁS EN PINAL 
Por Sergio Hernández 
 
Se  registraron dos nuevos  incendios  en  las  comunidades de Tonatico,  San Gaspar, Barranca y Tejamanil  en Pinal de 
Amoles, donde se perdieron 75 hectáreas de pino, encino y pastizales. (N p.1) 
 
 
EN LA SIERRA, HAY PAZ Y SEGURIDAD: SEDENA 
Realiza gira de supervisión 
Por Noticias 
 
En la sierra hay un clima de paz y seguridad y no hay indicios de crimen organizado, dijo el general de brigada Uribe 
Toledo Sibaja, comandante de la XVII Zona Militar. (N p.1) 
 
 
(FOTO) CARRERA DE LA JUVENTUD 
 
El gobernador José Calzada corrió en la Carrera de la Juventud, donde participaron al menos mil 50 corredores. Aquí lo 
acompaña Andrea Spinolo, Secretaria de la Juventud. (N p.1) 
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ARRESTAN AQUÍ A PRESUNTO ETARRA 
 Agencias 
 
México.‐  La Procuraduría General  de  la República  confirmó ayer  el  arresto del  ciudadano  español Kuis Miguel  Ipiña 
Doña, presunto miembro de ETA, quien fue puesto a disposición  de la Subprocuraduría de Investigación Especializada 
en Delincuencia Organizada (Siedo). 
 
 
 

A.M. DE QUERÉTARO 
 
ENTREGAN A MUNICIPIO 20% DE DESARROLLOS  
Por Carolina Sánchez  
 
Ocho de cada 10 fraccionamientos ubicados en la capital queretana no han sido entregados al gobierno municipal. Solo 
20% de los 460 desarrollos habitacionales están en manos de la administración municipal. (am p.1)  
 
 
PERJUDICA A COLONOS IRREGULARIDAD  
 
La Colonia Loma Dorada es una de las decenas de localidades ubicadas en la capital del estado que no ha sido entregada 
al Municipio, lo que contrae procedimientos lentos en la corrección de desperfectos públicos al interior de la localidad. 
(a, p. 1)  
 
 
DETIENEN A PRESUNTO 'ETARRA'; VIVÍA EN QRO 
Por Eduardo Casillas  
 
Luis Miguel  Ipiña  Doña,  presunto miembro  de  ETA  y  quien  tenía  26  años  nacionalizado mexicano  y  viviendo  en  el 
Estado  de  Querétaro  fue  aprehendido  en  México  por  Agentes  de  la  Policía  Federal  Ministerial  de  la  Procuraduría 
General de la República.  
 
El  detenido  se  encuentra  en  calidad  de  presentado  ante  la  Subprocuraduría  de  Investigación  Especializada  en 
Delincuencia Organizada (Siedo), desde el pasado 20 de abril del año en curso, en la comunidad de El Gallito, municipio 
de Ecatepec, en el Estado de México, según confirmó el diario La Jornada. (am p. 1)  
 
 
 

PLAZA DE ARMAS 
 

PROYECTA CALZADA 6 PUENTES  

Por Fernando Venegas 
 
Al  menos  seis  obras  viales  de  gran  envergadura  tiene  proyectadas  el  gobierno  de  José  Calzada  Rovirosa  para  los 
próximos meses y años:  la ampliación del paso a desnivel de Los Arcos, un puente en  Juan Caballero y Osio sobre el 
Bulevar Bernardo Quintana;  los  túneles en Zaragoza y 5 de Febrero; el Paseo de  los Conspiradores en  la autopista a 
Celaya y nuevos carriles en la carretera a Hércules y El Marqués y en Prolongación Constituyentes hacia el Eco Centro, 
revelaron a PLAZA DE ARMAS fuentes de alto nivel. 
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Se estima que la administración estatal, podría invertir alrededor de 2 mil millones anuales en obras. 
 
La ampliación del paso a desnivel del Acueducto, arrancaría en el mes de noviembre próximo y consiste en agregar un 
carril a cada lado del boulevard Bernardo Quintana, sin tocar el basamento del monumento histórico, pero para total 
seguridad algunos de Los Arcos serán recubiertos con una capa gruesa de yeso.  Esta es una técnica para la protección 
de  estructuras  que  se  está  aplicando  en  algunos  países  europeos  para  evitar  daño  en  los  edificios  y  monumentos  
antiguos. 
  
La ampliación de los carriles en el paso a desnivel de Los Arcos, es sólo una parte del proyecto: el puente será sustituido 
por uno más amplio, junto con la arquitectura de paisaje. Se estima que la obra costará alrededor de cien millones de 
pesos y siete meses para su desarrollo. (PA p.1) 

 

INTERNAN A MENOR POR BULLYNG AQUÍ 

Por Zayra Velázquez 
 
Alejandra tiene 13 años 13 años y no ha sido sólo víctima de las burlas y el acoso de sus compañeros. La violencia en 
contra de esta alumna de  la secundaria Técnica No.1  llegó a  los golpes: ella  tirada en el suelo, mientras tres niñas  la 
golpeaban y uno de sus compañeros grababa video. 
 
Un maestro pasó y no hizo nada. El director de la escuela, se mofó de ella. Tuvo que ser hospitalizada durante cuatro 
días para que lograra recuperarse de los maltratos. (PA p.1) 
 
 
 

CORREGIDOR 
 

VIVIÓ AQUÍ MÁS DE 20 AÑOS, ARRESTAN A ETARRA QUERETANO 
La PGR informó sobre la detención de Luis Miguel Ipiña Doña. Originario de San Sebastián y presunto miembro 
de ETA 
Por Felipe Olguín 
 
Elementos de la Policía Federal Preventiva capturó a Luis Miguel Ipiña Daoña, alias “El Torero”, sujeto que relacionan 
con la organización terrorista vasca ETA y que por más de 20 años vivió en Querétaro. 
 
Aún cuando las autoridades queretanas han mantenido total hermetismo al respecto, se supone que el caso fue atraído 
por  la PGR, a  través de  la Subprocuraduría de  Investigación Especializada en Delincuencia Organizada (SIEDO), para 
indagagar a Ipiña Doña, de quien se sabe es originario de San SEABASTIÁN , España. (C p.1) 
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LIGAS PRIMERAS PLANAS 
 
 
DIARIO DE QUERÉTARO:  
http://www.oem.com.mx/diariodequeretaro/portada_impresa.aspx 
 
 
 
A.M. DE QUERÉTARO:  
http://www.amqueretaro.com/periodico/45f795d7d6e714943a2963eb74188e5fQRLOC230511_01.pdf  
 
 
EL CORREGIDOR DE QUERÉTARO:  
http://www.elcorregidor.com.mx/ 
 
 
PLAZA DE ARMAS DE QUERÉTARO:  
http://www.plazadearmas.com.mx/images/publicacion/A_PORTADA%2023%20MAYO.jpg 
 
 
PERIÓDICO NOTICIAS: NO CUENTA CON SITIO WEB 
 
 
LA JORNADA: 
http://www.jornada.unam.mx/2011/05/23/portada.pdf  
 
 
REFORMA: 
http://www.reforma.com/edicionimpresa/vista.asp?seccion=primera&fecha=20110523&pagina=1&ext=pdf  
 
 
 

 
 
 

FUENTES 
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO   N: NOTICIAS 
AM:  AM  C: CORREGIDOR 
PA: PLAZA DE ARMAS  T: TRIBUNA DE QUERÉTARO 
IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO  M: MAGAZINE 
CyP: CIUDAD Y PODER  RQ: ROTATIVO DE QUERÉTARO WEB 
LP: LIBERTAD DE PALABRA  EU: EL UNIVERSAL WEB 
J: LA JORNADA  R: REFORMA 

 
 
 
 
 










